



entana a la historia

El viejo hotel Crillón

Salón de té y... de balazos. ¡Toda una época! Si usted cree que la calle Agustinas fue sólo piadosa, está en un error. Allí latió por casi 70 años el más chick y entretenido hotel capitalino. En sus salones se discutió –entre otras cosas– si Chile debía o no romper con el eje en plena Segunda Guerra Mundial. Pero, ojo, allí también se bailó, se besó y...

Una tarde, la del 14 de abril de 1955, en uno de los salones de té del elegante hotel Crillón, el amor se convirtió en drama. Víctima de abusivos celos, una destacada escritora disparó a su galán dándole muerte. Con la frente en alto, ella –la «celosa»– se negó a defendirse, afrontó el proceso y recibió su condena. Transcurridos diecinueve meses de la sentencia –desde Nueva York– Gabriela Mistral, la misma que recibió el Premio Nobel de Literatura (1945) antes que el Premio Nacional, (curiosidades de este país nuestro) mandó al entonces presidente Ibáñez el siguiente cablegrama: «Respetuosamente suplicamos a V.E. indulto cabal para María Carolina Geel que deseamos las mujeres latinoamericanas». El primer mandatario le replicó: «Sepa, mi estimada amiga, que en el mismo momento que usted formuló la petición, éste era un hecho atendido y resuelto». La escritora (cuyo verdadero nombre era Georgina Jiménez) salió de la prisión con su libro *Círculo de mujeres* terminado. En 1956 éste fue publicado con prólogo nada menos que de Alfonso.

Abrumada por el desamor, María Luisa Bombal trató de suicidarse. Le habían ofrecido matrimonio, el mismo que ella no aceptó. Inquieta, partió a Buenos Aires, huésped de su amigo, el entonces cónsul Pablo Neruda. En ese ambiente trabajó *La última Niebla*. Vuelve a Chile. La sombra de su primer amor la persigue. Adquiere un arma de fuego. El 21 de enero de 1941, ve salir del hotel Crillón al hombre de su infinita frustración y le dispara tres balazos. Él fue llevado a un centro asistencial y ella a la casa correccional. El la exime de toda culpa ante lo cual los jueces la absolvieron.

Estos hechos ocurrieron en este noble edificio construido en 1917 para residencia de la familia Larraín García Moreno y que luego ésta vendió para el mentado hotel que ante el convulsionado Chile de 1970 bajó sus cortinas, *for ever*.



El viejo hotel Crillón [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El viejo hotel Crillón [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)